

Los aliados de Podemos amenazan con dejar el grupo

Si Iglesias no les da representación propia podrían unirse al Mixto o a IU

F. MANETTO / M. J. SERRA
Madrid / Valencia

Los socios territoriales de Podemos le han lanzado un ultimátum a Pablo Iglesias. O las candidaturas de Cataluña, la Comunidad Valenciana y Galicia consi-

guen sus propios grupos parlamentarios o varios se apartarán de Podemos y se unirán al Grupo Mixto o a otras formaciones como Izquierda Unida. La cúpula de Podemos, mientras, manobra para no quedarse solo en 42 diputados y perder a la mayoría de los 27 de sus alianzas autonómicas. El miércoles, Iglesias ofreció una solución "confederal", que en realidad no es otra cosa que un grupo parlamentario único con ciertas concesiones, algo que no ha sido bien recibido. Ahora intenta que acepten tener dos grupos: uno para Podemos en sí y otro para los grupos autonómicos, una opción que tampoco tiene visos de prosperar.

Según advirtió ayer Ada Colau, alcaldesa de Barcelona y líder de la marca de Podemos en Cataluña, "desde el primer momento estuvo como una de las condiciones básicas el hecho de que éramos una formación específica de Cataluña, con posición propia, y que tendríamos grupo propio era una de las condiciones primeras para luego forjar las alianzas que pudimos hacer". En una entrevista que publica hoy EL PAÍS, Mònica Oltra, líder del grupo valenciano Compromís, admite que está considerando seriamente la posibilidad de unirse finalmente a Izquierda Unida en el Parlamento, y no a Podemos. "La opción está encima de la mesa", dice. PÁGINAS 13 Y 14

Los líderes regionales del PSOE rechazan las cesiones a los separatistas

ANABEL DÍEZ, Madrid

La cesión de dos senadores del PSOE para que los dos partidos que lideran el proceso independentista de Cataluña tengan sus propios grupos parlamentarios ha generado un profundo malestar de la mayoría de líderes regionales con Pedro Sánchez. Según ellos, el secretario general no ha explicado ese gesto hacia ERC y Democràcia i Llibertat, ni ha negado públicamente que espere recibir algo a cambio, como una abstención en su posible investidura. "Hay cosas que son inexplicables y yo esto no lo entiendo", dice el presidente extremeño, Guillermo Fernández Vara. "Si es una práctica habitual, hay que erradicarla", añade Javier Lambán, presidente de Aragón. PÁGINA 15



TRUMP SUPERA LOS OBSTÁCULOS. El candidato republicano Donald Trump, en el centro, fue protagonista del debate del jueves en Carolina del Sur. Rivalizó con él en extremismo el senador Ted Cruz, a la derecha. La esperanza del establishment del partido es el senador Marco Rubio, a la izquierda. / C. BURTON (AP) P8

El Rey acelera las consultas para evitar un vacío de poder

Felipe VI recibirá en cinco días a los representantes de 15 partidos del Congreso. ERC se ha negado a comparecer ante el monarca

MIQUEL ALBEROLA, Madrid
Felipe VI ha convocado a los representantes de los 16 partidos que lograron representación parlamentaria en las elecciones del pasado 20 de diciembre y los recibirá en La Zarzuela a lo largo de la semana entrante, entre lunes y viernes, para decidir a quién encarga la formación de

Gobierno. Sólo se ausentará uno: Esquerra Republicana de Catalunya, cuyos líderes se niegan a ver al Rey después de que este decidiera previamente no recibir a la presidenta del Parlamento catalán, Carme Forcadell, para que le comunicara la elección del nuevo presidente autonómico, Carles Puigde-

mont. Felipe VI ha convocado también a Podemos y a los tres grupos territoriales con los que se presentó a los comicios, que aspiran a tener grupos parlamentarios propios. La Mesa del Congreso, recién constituida, espera que el debate de investidura pueda celebrarse entre el 1 y el 5 de febrero. PÁGINAS 16 Y 17

revista smoda



Gratis con EL PAÍS

revista sábado

Vida, éxitos y muerte de David Bowie

idealista

Maduro gobernará por decreto tras declarar el estado de emergencia

ALFREDO MEZA, Caracas
El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, declaró ayer el estado de emergencia económica, en medio de una de las peores crisis que ha vivido el país, y se otorgó la capacidad de gobernar por decreto los próximos 60 días, incluida la posibilidad de establecer límites a las operaciones nacionales con efectivo, el

temido corralito. Maduro lo hizo solo horas antes del primer pleno de la Asamblea, que desde las pasadas elecciones legislativas controla con mayoría cualificada la coalición opositora. En caso de que la Asamblea no ratifique el estado de emergencia, al Gobierno chavista aún le queda la posibilidad de recurrir al Tribunal Supremo. PÁGINA 3